

E

Editorial

Invierno, seguridad y áreas verdes

Revisar dimensiones y ubicación de los árboles debe ser parte de la prevención.

Se acerca un fin de semana con lluvias intensas y vientos que superarán los 70 kilómetros por hora. Por lo mismo, es necesario prepararse ante posibles emergencias, como anegamientos, remociones en masa y otras situaciones como la vivida hace pocos días en la Plaza de Repùblica, cuando una gran rama se precipitó sobre una camioneta.

Afortunadamente, en ese accidente no hubo personas lesionadas, pero la situación -junto a otras similares ocurridas en el Parque Santa Inés, ruta a Antilhue, Jardín Botánico- obliga a observar con detención las características del arbolado urbano y el real cumplimiento con su mantención y seguridad.

En primer lugar es necesario señalar que la poda, riego y cuidado de áreas verdes corresponde a las municipalidades. Y debe efectuarse tanto por razones estéticas; como también para resguardar a la población, atendiendo a las disposiciones que regulan altura, ancho y ubicación de los árboles, para evitar que pongan en riesgo a las personas y al alumbrado público. Lamentablemente, poco se cumple con esta normativa. Falta de recursos, escaso personal, mala planificación del paisaje y otras razones se traducen en postergaciones de la tarea preventiva, con la consecuente multiplicación de peligro. No olvidemos que la caída de troncos y ramas puede causar víctimas fatales; además, si se produce sobre el tendido eléctrico, generará interrupciones extensas de suministro de energía, que afecten a miles de familias.

De acuerdo a antecedentes de la empresa Saesa, en Valdivia hay catastrados unos seis mil árboles fuera de normativa, plantados cerca de las líneas o con una dimensión que se cruza con los cables y los postes. Ellos implican peligros potenciales. Por lo mismo, la institución firmará pronto un acuerdo con la alcaldía para cooperar en el corte preventivo; pero también realizó un llamado a que la comunidad contribuya con el cuidado de jardines particulares, o dando aviso al detectar problemas en calles y plazas.

En esta materia -como en tantas- se requiere de colaboración público-privada para lograr beneficios colectivos. Sobre todo en el contexto desafiante del invierno que pronto llegará y se anuncia tan intenso, o más, que el frente de mal tiempo para este viernes, sábado y domingo.